

Editorial

LA REVISTA UNIVERSIDAD EAFIT EN EL ÍNDICE NACIONAL DE PUBLICACIONES SERIADAS CIENTÍFICAS Y TECNOLÓGICAS

Como consecuencia del avance del conocimiento, estamos expuestos a un crecimiento exponencial de publicaciones que se ha dado en forma regular desde cuando la ciencia dio origen, en el siglo XVII a este mecanismo de comunicación, determinante en el proceso de conformación y consolidación de las comunidades científicas. Como resultado, la ciencia ha creado sus propios instrumentos de refinamiento del sistema de publicaciones. Además de la evaluación arbitrada inherente a los procesos de publicación de la ciencia, en un contexto ya sea disciplinar, regional o global se han creado mecanismos de indexación de las publicaciones seriadas científicas y tecnológicas. La publicación de un artículo en una revista arbitrada se constituye en garantía de calidad para una

determinada comunidad científica. La indexación de una revista, en un contexto más amplio, implica un proceso de acreditación adicional que la inserta e integra en el ámbito internacional, garantizando un sistema de control bibliográfico para la producción científica en general. Así, la indexación de una revista arbitrada constituye un indicador adicional del reconocimiento científico alcanzado por la revista y en el contexto internacional está dado por la forma como la revista o los artículos publicados en ella son reseñados en las grandes fuentes secundarias de referencias, generalistas o especializadas.

En Colombia, el proceso de indexación ha sido liderado por COLCIENCIAS, que este año abrió la III convocatoria para la indexación de publicaciones seriadas científicas y tecnológicas colombianas, con el objetivo de establecer el universo de las publicaciones existentes y sus características. Además de actualizar el índice, se busca generar una capacidad de escalar y definir categorías para la producción científica colombiana, iniciar la constitución de una base de datos de la producción bibliográfica nacional en el

campo de la ciencia y la tecnología y buscar su inserción en la base de datos bibliográfica iberoamericana LATINDEX, aumentando así la visibilidad internacional de la producción científica nacional.

Las condiciones de calidad establecidas para ingresar al índice nacional están enmarcadas en los criterios de calidad científica, calidad editorial, estabilidad y visibilidad. En la evaluación de la calidad científica se mira que los artículos publicados correspondan efectivamente a material certificado de tipo científico y se evalúa la organización académico-administrativa que soporta el proceso de selección y publicación de los mismos. Para la calidad editorial se consideran elementos como la guía editorial, y el uso de normas editoriales de publicaciones seriadas en el campo de la ciencia y la tecnología. Para la estabilidad se consideran elementos como puntualidad y antigüedad. En visibilidad se consideran las políticas de distribución e inserción de la misma en las bases bibliográficas secundarias nacionales e internacionales.

La presente convocatoria fue atendida por 187 revistas de las cuales 126

cumplieron las condiciones del Índice Nacional de Publicaciones Seriadas Científicas y Tecnológicas Colombianas. **La Revista Universidad EAFIT** es una revista universitaria de tipo generalista, sin embargo, en los últimos años y con el incremento de las actividades de investigación en la Universidad, se ha ampliado el espacio para que en ella se publiquen resultados de investigaciones. Con esta consideración, la actual dirección de la revista consideró oportuno participar en esta convocatoria. Como resultado, entregamos a ustedes, amables lectores, y a la comunidad académica y científica en general, la grata noticia de que la **Revista Universidad EAFIT** hace ahora parte del Índice de Publicaciones Seriadas Científicas y Tecnológicas Colombianas.

FÉLIX LONDOÑO G.
Director